

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTACIÓN DE LIBROS

DESTACAN EN IEEQ LA CONTRIBUCIÓN DEL FEDERALISMO ELECTORAL A LA DEMOCRACIA

Es necesario recuperar la historia del federalismo electoral, así como la inversión institucional y humana, que ha permitido el desarrollo de la vida democrática del país, afirmó el Investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM César Astudillo, en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El académico presentó los libros de su autoría “El derecho electoral en el federalismo mexicano” y “El funcionamiento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación como Tribunal Constitucional”. En ese marco, Astudillo señaló que lo que caracteriza a un Estado federal como el nuestro es la riqueza de voces, situación que debe considerarse ante la pretensión de modificar las reglas electorales. Sobre la primera obra editorial, la Magistrada Presidenta de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Claudia Valle Aguilasoch, dijo que plantea la evolución de las instituciones, los derechos político-electorales, la ciudadanía, los derechos de las mujeres, entre otros temas relevantes. De igual manera, la presidenta coincidió que el federalismo es la mejor forma de desarrollo de las instituciones electorales y del ejercicio de la ciudadanía plena. Por su parte, la Consejera Electoral de la Comisión Electoral del Estado de Nuevo León, Myriam Hinojosa Dieck, destacó que el mismo libro es un catálogo de las regulaciones electorales contenidas en la Constitución. La Presidenta de la Asociación Mexicana de Consejeras Electorales A.C. comentó que el voto en el extranjero, el voto de las personas extranjeras en México, la importancia de la educación cívica, la participación política de las mujeres, son algunas preocupaciones históricas vigentes. Asimismo, la especialista en materia electoral Carla A. Humphrey Jordan indicó que la historia de las reformas electorales nos ofrece elementos para analizar temas de actualidad como: la equidad de las contiendas, las innovaciones de los organismos públicos locales electorales, la violencia política por razón de género, la justicia electoral, la fiscalización y el empoderamiento de la participación de la ciudadanía. El Consejero Electoral del IEEQ y moderador del panel, Luis Octavio Vado Grajales, señaló que en la segunda obra presentada el autor analiza los procesos de transparencia, deliberación y comunicación de la SCJN, al tiempo que enriquece el debate sobre el papel de la institución como Tribunal Constitucional. Entre las personas asistentes estuvieron las consejeras María Pérez Cepeda y Yolanda Elías Calles Cantú, los consejeros Luis Espíndola Morales y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Gabriela Nieto Castillo; autoridades de los tres órdenes de gobierno; integrantes de la 59 Legislatura del Estado, ayuntamientos y órganos autónomos; organismos de la sociedad civil y público interesado. (N 6)

<http://argonmexico.com/destacan-en-ieeq-la-contribucion-del-federalismo-electoral-a-la-democracia/>

<https://www.abcradioqro.com/destacan-en-ieeq-la-contribucion-del-federalismo-electoral-a-la-democracia/>

<http://miledqueretaro.com.mx/?p=21400>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/destacan-en-ieeq-contribucion-del-federalismo-electoral-a-la-democracia/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/destacan-en-ieeqcomunica-la-contribucion-del-federalismo-electoral-a-la-democracia>

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2019

<http://circulonoticias.com/2019/03/02/destacan-en-ieeq-la-contribucion-del-federalismo-electoral-a-la-democracia/>

<http://sinpermiso.mx/?p=25396>

<https://www.facebook.com/730861207115911/posts/1084634755071886/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN ALISTA CAPACITACIÓN A FUTUROS MILITANTES

Por Víctor Polenciano

El proceso para que los ciudadanos se sumen a la lista del PAN arrancó la semana pasada en Querétaro con un taller de capacitación para formadores, informó el presidente del blanquiazul en la entidad, Agustín Dorantes. (EUQ)

PRI

LOS MEJORES SE QUEDARON EN EL PRI: JUAN JOSÉ RUIZ

“El priismo tiene la gran capacidad de reconciliarse, de cohesionarse en momentos difíciles. ¡Saquemos esta casta, por el PRI, por nuestro querido Querétaro!”, convocó el presidente del CDE en el estado, Juan José Ruiz Rodríguez, durante la sesión de Consejo Político Estatal. (N, 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: GESTIONA PANCHO 800 MDP PARA SALUD

El gobernador Francisco Domínguez dio a conocer que luego de la reunión que sostuvo con el secretario federal de Salud, Jorge Alcocer Varela, los recursos a los que podría ser acreedor el estado serían por encima de 800 mdp para Hospital General de la capital y la sustitución de 11 centros de salud, por mencionar algunas obras. (DQ, principal)

EUQ: EN 2019 NO CRECERÁ EL FONDO PARA SEGURIDAD

Querétaro presentó un crecimiento de 0.2% en la capacitación de recursos provenientes del Fondo de Aportaciones para la Seguridad (FASP), el cual registró una disminución de 4.6% en las transferencias a todos los estados, informó la consultoría Aregional. (EUQ, principal)

AM: INVIERTEN 50 MDP EN TEQUISQUIAPAN

Cerca de 50 mdp serán destinados al municipio de Tequisquiapan por parte del Gobierno del estado, para atender las principales necesidades de las comunidades de la demarcación, informó el gobernador Francisco Domínguez. (AM, principal)

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2019

N: VA POR 300 MDP

El estado de Querétaro concursará por 300 mdp del Fondo Metropolitano para el ejercicio fiscal 2019 con un proyecto de infraestructura vial para la zona metropolitana, destacó el gobernador Francisco Domínguez, quien reiteró que únicamente se someterá un proyecto para la construcción de una vialidad que una la zona metropolitana. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

IMPULSA GOBERNADOR PRODUCCIÓN APÍCOLA EN EL ESTADO

En el marco de la Asamblea General Ordinaria Anual de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, el gobernador del estado Francisco Domínguez encabezó la ceremonia de inauguración del Centro de Extracción Apícola, con el cual se impulsa y fortalece la producción de los apicultores en el estado, mismo que tendrá capacidad para llevar a cabo la extracción de 120 toneladas de miel al año. Este Centro permitirá a los productores apícolas integrar prácticas y ventajas competitivas para llevar sus productos a otros países y contó con una inversión de casi 2 mdp, que sumó aportaciones de los beneficiarios a los recursos de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA), precisó el mandatario estatal. (CI, CQRO, DQ, N)

GOBIERNO REFUERZA LA APICULTURA

Con el propósito de que en el estado se produzcan 120 toneladas de miel anualmente, el gobernador Francisco Domínguez, realizó la inauguración del Centro de Extracción Apícola dentro de las instalaciones de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, que refuerza la apicultura, una rama en la que en el estado se ubica en las últimas posiciones a nivel nacional. (AM, EUQ)

GOBIERNO DE QUERÉTARO BUSCA RECURSOS PARA 11 NUEVOS CENTROS DE SALUD

El gobierno del estado de Querétaro busca recursos federales para la construcción de 11 nuevos centros de salud para sustituir unos ya existentes, así como mayor equipo médico para los hospitales del estado. Así lo mencionó el gobernador Francisco Domínguez, quien indicó que estos fueron algunos de los temas que se trabajaron con Jorge Alcocer, secretario de Salud federal. (CI, N, ESSJR)

ALEJANDRO UGALDE RINDE III INFORME DE LA UGRO

Por Anaíd Mendoza

En el marco de la Asamblea General Ordinaria Anual 56 de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Alejandro Ugalde rindió su tercer informe de actividades, donde destacó que se logró una inversión histórica para el sector con el apoyo del gobernador Francisco Domínguez, de quien destacó ha sido cerca o y sensible a las necesidades de los ganaderos. (DQ)

VA 12% DE AVANCE EN HOSPITAL GENERAL

Por Marittza Navarro

El proyecto del nuevo Hospital General de Querétaro lleva un avance del 12% informó el gobernador Francisco Domínguez, quien agregó que la Secretaría de Salud Federal ya revisa el proyecto para determinar cuánto dinero aportará para el equipamiento del nosocomio. (EUQ)

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2019

QUERÉTARO TIENE DÉFICIT DE MIL 300 ENFERMERAS: GOBERNADOR

El gobernador Francisco Domínguez reveló que Querétaro tiene un déficit de mil 300 enfermeras en hospitales, clínicas y centros de salud. Es por eso que dentro de la reunión que mantuvo con el Secretario de Salud Federal, Jorge Alcocer, le solicitó plazas para poder cubrir esos espacios. (AM)

ASPIRA ESTADO A 300 MDP DEL FONDO METROPOLITANO

El estado aspira a recursos por 300 mdp del Fondo metropolitano, informó el gobernador Francisco Domínguez. Expresó que presentará un proyecto integral que esté relacionado con infraestructura vial. La zona metropolitana de Querétaro está conformada por los municipios de Querétaro, El Marqués, Corregidora y Huimilpan, y se trabaja para la adhesión jurídica de Colón. (EUQ)

INAUGURA GOBERNADOR PLANTEL DE LA PREPARATORIA COLEGIO REAL DE QUERENDA

Durante la inauguración del nuevo plantel del Colegio Real de Querenda, el gobernador Francisco Domínguez reafirmó que la educación es la principal inversión de su administración. “Dicen que la clave de la educación no es enseñar, sino despertar la búsqueda del conocimiento, de nuestro potencial como seres humanos y de nuestra capacidad para imaginar, crear, construir, compartir y crecer”, subrayó el mandatario ante decenas de alumnas y alumnos preparatorianos y plantilla magisterial, acompañado del secretario de Educación Pública, Alfredo Botello Montes. (N, DQ)

PRESENTA TITULAR DE LA SEDESU RESULTADOS DE GUÍAS ICAT

Durante la reunión que Marco Del Prete, titular de la SEDESU, sostuvo con la CEO y Presidenta de Ecoagriculture, Sara Sherr, dialogaron sobre los avances de las guías ICAT (Initiative for Climate Action Transparency), que en el marco de diversas acciones y políticas permitirán impulsar las energías, renovables y reducir los efectos de los gases de efecto invernadero. (N)

AQUÍ NO HAY INJERENCIA EN SINDICATOS LOCALES

A petición de los sindicatos estatales no se ha permitido la entrada de organizaciones nacionales, reconoció el titular de la Secretaría del Trabajo, José Luis Aguilera, quien dijo que en este sentido se ha establecido un blindaje para mantener la paz laboral en la entidad. (DQ)

SEDEA PRIORIZARÁ CAPITALIZACIÓN DE UNIDADES DE PRODUCCIÓN

Por Anaid Mendoza

Después de que gobierno federal a través de SADER publicara reglas de operación de los programas, el secretario de la SEDEA, Carlos Dobler, comentó que en Querétaro los recursos de la federación se dispersaran entre 7 líneas estratégicas enfocadas a la capitalización de las unidades de producción, desarrollo de capacidades, financiamiento, sanidad, desarrollo sustentable y comercialización. (DQ)

CLASES PERDIDAS EN COBAQ SERÁN REPUESTAS EL 1 Y 2 DE JULIO

Tras dos días de suspensión de labores en los Cobaq, Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, informó que estos mismos serán repuestos el próximo 1 y 2 de julio con la finalidad de evitar afectación en la formación académica de los estudiantes. (ESSJR)

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2019

59 PLANTELES DEL COBAQ CONTINÚAN EN PARO

Por Zulema López

Por segundo día consecutivo, los 59 planteles de Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ) se encuentran en una huelga de manos caídas, para exigir se revierta el recorte federal que afecta prima de antigüedad y gastos de operatividad instituciones de educación de todo el país, y que en Querétaro se refleja tanto en los COBAQ como en los planteles del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Querétaro (CECyTEQ), así como los del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP). (DQ)

CONCLUYÓ PARO DE MANOS CAÍDAS EN 59 COBAQS

Concluyó paro de manos caídas en 59 planteles del Colegio de bachilleres del Estado de Querétaro, medida que se implementó ante los recortes federales a la educación, pero las actividades para recuperar esos recursos se continuarán en una reunión en la CDMX, indicó el secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, Rafael Roa. (DQ)

CONCLUYE III CONGRESO COSMOS DE JUSTICIA PENAL

Con una asistencia superior a las mil 200 personas provenientes de todos los estados de la república concluyó el III Congreso Cosmos de Justicia Penal, en donde participaron 7 conferencistas y 13 panelistas locales, nacionales e internacionales, expertos en la materia de justicia penal. (DQ, EUQ)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADAS LOCALES ASISTEN A ENCUENTRO NACIONAL DE TRANSPARENCIA LEGISLATIVA

Las legisladoras locales Tania Palacios Kuri, Verónica Hernández, Leticia Rubio y Daniela Salgado acudieron al Primer Encuentro Nacional de Transparencia Legislativa. El Congreso del Estado de Quintana Roo, lleva a cabo el Primer Encuentro Nacional de Transparencia Legislativa Chetumal 2019. (CQRO, N)

SOLO UNA ESTANCIA INFANTIL RECIBIRÁ RECURSOS EN QUERÉTARO

El Gobierno de la República solo destinará recursos para una estancia infantil ubicada en el Municipio de Tolimán, de acuerdo con las Reglas de Operación del Programa de Apoyo para el Bienestar de las Niñas y Niños, Hijos de Madres Trabajadoras publicado el jueves en el 'Diario oficial de la Federación'. Es decir, las madres de las 149 estancias restantes carecerán de presupuesto. En ese sentido, la diputada federal Ana Paola López Birlain informó que será el lunes cuando presente el amparo colectivo contra este recorte presupuestal, acompañada de las representantes de estancias y las madres afectadas. (AM, EUQ, N)

REPRUEBA EL PAN ACCIÓN CONTRA GUARDERÍAS

En visita a Querétaro, Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en la cámara de Diputados Federal, informó que dentro del partido se analizan esquemas para garantizar que los infantes reciban cuidados óptimos, esto tras la decisión del gobierno federal de retirar el apoyo a las estancias infantiles. Lo anterior lo declaró en rueda de prensa, en la que lo acompañaron el presidente del comité estatal del partido, Agustín Dorantes, la senadora Guadalupe Murguía, el secretario general del comité estatal, Martín Arango, así como de los diputados federales Marcos Aguilar Vega, Ana Paola López Birlain y Felipe Macías. (DQ)

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2019

GUARDIA NACIONAL NO RESOLVERÁ PROBLEMÁTICAS POR SÍ SOLA: ROMERO HICKS

La Guardia Nacional no resolverá las problemáticas por sí sola, sostuvo el coordinador del Grupo Parlamentario PAN en la cámara de Diputados Federal, Juan Carlos Romero Hicks, quien, en visita a Querétaro, subrayó la necesidad de fortalecer las policías locales, pero que también de combatir los grandes males que afectan la sociedad. Argumentó que las condiciones de seguridad son diferentes en los estados, pues tan sólo el 82% de los homicidios de Guanajuato son por el delito federal de robo de combustible. (DQ, N)

MARCOS AGUILAR BUSCA ELIMINAR EL IEPS PARA BAJAR LA GASOLINA

Durante el encuentro con panistas en el Comité Directivo Municipal del PAN, Marcos Aguilar Vega señaló que el Grupo Parlamentario del organismo en la Cámara de Diputados impulsa con fuerza la eliminación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), con el propósito de disminuir el precio de la gasolina. Luego de expresar que el costo actual de este combustible encarece todos los servicios y la calidad de vida de los mexicanos, el diputado federal explicó que se presentó un acuerdo en la Cámara de Diputados para eliminar el IEPS de manera total o al menos en un 50% sobre el precio de las gasolinas. Explicó que actualmente, la cuota del IEPS por litro de gasolina Magna es de 3.52 pesos, mientras que en la gasolina Premium este impuesto representa una cuota de 3.88 pesos por litro. (AM, EUQ, N)

MUNICIPIOS

AVISO DE SUSPENSIÓN INTERMITENTE DEL SERVICIO DE QROBICI

A través de un comunicado de prensa El Municipio de Querétaro, informó a los usuarios de Qrobici que debido a un proceso de mantenimiento y cambio de tarjetas SIM en los sistemas operativos con los que se administra el servicio de bicicletas compartidas, el día de hoy 1 de marzo, entre las 14 y las 18 horas, habrá intermitencia en el servicio de algunas cicloestaciones. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

EXIGE RECTORA QUE AUTONOMÍA UNIVERSITARIA SEA CONSTITUCIONAL

Por Iris Mayumi Ochoa

Que la autonomía universitaria quede reincorporada en el Artículo tercero constitucional es una exigencia, señaló la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, quien dijo que sobre este y otros temas como la gratuidad y obligatoriedad se tocarán durante la reunión que sostendrán este lunes un grupo de rectores con representantes de la Cámara de Diputados. (DQ)

ESTE MES ESTARÁN LOS REGLAMENTOS DE TRÁNSITO Y MOVILIDAD CAPITALINOS

Por Verónica Ruiz

En aproximadamente 15 días estará lista la propuesta de los reglamentos de Tránsito y Movilidad, que regularán los nuevos sistemas de movilidad como scooters y las bicicletas eléctricas, informó la secretaria de Administración, Alejandra Pulido Briseño. Señaló que actualmente se están ponderando posibles opciones para el sistema de bicicletas compartidas Qrobici, para lo cual es importante tener un reglamento que regule el uso de los espacios públicos. (DQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2019

ANUNCIAN CAMPAÑA DE MATRIMONIOS COLECTIVOS EN QUERÉTARO

El Municipio de Querétaro, a través de la Dirección del Registro Civil y el Instituto Municipal de la Familia, invitan a las parejas interesadas a participar en la campaña de matrimonios colectivos 2019 “Hagamos Familia”, que arrancará este 3 de marzo con motivo de la celebración del Día de la Familia. José Luis Romero Montes, Director Municipal del Registro Civil, destacó la importancia de esta campaña para fomentar la unión legal de las parejas. (EUQ, N, DQ)

INVERTIRÁ SOSA 3 MDP EN SEGURIDAD

“Este 2019 estaremos realizando una inversión de más de tres millones de pesos, en materia de seguridad”, dijo el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa. Al aplicar mayores recursos en el tema de seguridad, dijo Sosa. “llegarán más empresas, y con ello, estabilidad económica para las familias de nuestro municipio, y a su vez, calidad de vida para cada ciudadano del municipio”. (EUQ)

CORREGIDORA SE SUMA A CRÉDITOS PARA MICROEMPRESARIOS

El municipio de Corregidora se sumará al programa estatal Créditos Puedes, para que con la presentación de la licencia de funcionamiento los microempresarios accedan a créditos de hasta mil pesos. (DQ, ESSJR)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Sorpresiva aparición de MAV. Nos cuentan que al parecer en el Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro están cerrando las filas para fortalecer al partido, ya que, luego de no aparecer en ningún evento albiazul en los últimos meses, por fin se le vio al ex alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, participar en una rueda de prensa de su partido. Nos comentan que su presencia sorprendió a propios y extraños ya que, hasta antes de su reaparición, se veía una distancia muy grande entre el diputado federal y los dirigentes del panismo local. Inician los cabildos en Querétaro. Nos dicen que en el Congreso del estado de Querétaro ya se trabaja en la búsqueda de consenso para avalar la creación de la Guardia Nacional en el país, proyecto que forma parte de la estrategia de seguridad del presidente Andrés Manuel López Obrador. Nos comentan que el coordinador de los diputados locales de Morena, Mauricio Ruiz, ya trabaja de manera intensa en el cabildeo con los representantes de las otras fuerzas políticas para que antes del 7 de marzo se cumpla con el trámite de palomear esta iniciativa. (EUQ 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Necesario recuperar la historia del federalismo electoral: César Astudillo

Noticias

Es necesario recuperar la historia del federalismo electoral, así como la inversión institucional y humana, que ha permitido el desarrollo de la vida democrática del país, afirmó el Investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM César Astudillo, en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

El académico presentó los libros de su autoría "El derecho electoral en el federalismo mexicano" y "El funcionamiento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación como Tribunal Constitucional".

En ese marco, Astudillo señaló que lo que caracteriza a un Estado federal como el nuestro es la riqueza de voces, situación que debe considerarse ante la pretensión de modificar las

reglas electorales.

Sobre la primera obra editorial, la Magistrada Presidenta de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Claudia Valle Aguila-socho, dijo que plantea la evolución de las instituciones, los derechos político-electorales, la ciudadanía, los derechos de las mujeres, entre otros temas relevantes.

De igual manera, la presidenta coincidió que el federalismo es la mejor forma de desarrollo de las instituciones electorales y del ejercicio de la ciudadanía plena.

Por su parte, la Consejera Electoral de la Comisión Electoral del Estado de Nuevo León, Myriam Hinojosa Dieck, destacó que el mismo libro es un catálogo de las regulaciones electorales contenidas en la

Constitución.

La presidenta de la Asociación Mexicana de Consejeras Electorales A.C. comentó que el voto en el extranjero, el voto de las personas extranjeras en México, la importancia de la educación cívica, la participación política de las mujeres, son algunas preocupaciones históricas vigentes.

Asimismo, la especialista en materia electoral Carla A. Humphrey Jordan indicó que la historia de las reformas electorales nos ofrece elementos para analizar temas de actualidad como: la equidad de las contiendas, las innovaciones de los organismos públicos locales electorales, la violencia política por razón de género, la justicia electoral, la fiscalización y el empoderamiento de la participación de la ciudadanía.

El Consejero Electoral del

IEEQ y moderador del panel, Luis Octavio Vado Grajales, señaló que en la segunda obra presentada el autor analiza los procesos de transparencia, deliberación y comunicación de la SCJN, al tiempo que enriquece el debate sobre el papel de la institución como Tribunal Constitucional.

Entre las personas asistentes estuvieron las consejeras María Pérez Cepeda y Yolanda Elías Calles Cantú, los consejeros Luis Espíndola Morales y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Gabriela Nieto Castillo; autoridades de los tres órdenes de gobierno; integrantes de la 59 Legislatura del Estado, ayuntamientos y órganos autónomos; organismos de la sociedad civil y público interesado.



EL ENCUENTRO se llevó en la sede del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).